

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Historias y giros difrãse a Mariano Torreente
Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA

¡No se devuelven los originales!

¡BAJO LA GUERRA!

Los pueblos no quieren la guerra, por que la guerra la hacen los gobiernos. Ningún principio de humanidad se defiende en esa lucha horrosa, en ese crimen colectivo, en esa espantosa carnicería que asola al mundo. La civilización y el progreso, la libertad e independencia de los pequeños estados, son peccados visibles que escriben los que en la guerra quieren imponer su hegemonía política y comercial.

Ningún idealismo mueve a los pueblos a luchar entre sí. Los ambiciosos, los que tienen sed de lucro y ansias de predominio, han encendido la hoguera. Los pueblos obran arrastrados por ese fatalismo histórico que ha justificado los más grandes crímenes.

La responsabilidad del gran crimen cae por igual sobre todos los tiranos de la tierra. Los conquistadores, reyes y presidentes; los ministros y diputados; aquellos mismos que se dijeron representantes del pueblo y que le hablaron de su dolor, de su hambre, de sus aspiraciones, todos en vergonzoso cambio sancionaron lo que la ambición burguesa y gubernamental venía desde hace tiempo preparando. La actual guerra es la lógica consecuencia de la paz armada, impuesta principalmente por el militarismo alemán y por el navalismo inglés.

Los pueblos de América no pueden hacerse cómplices con el crimen de los gobiernos. Sin partidismos de ninguna especie deben combatir la guerra, contrariando el equivoquismo de los que treristas que piden la intervención de las repúblicas latino-americanas en la formidable conflagración europea.

Respondiendo a la ruptura de relaciones del gobierno uruguayo con el imperio alemán, los trabajadores de la vecina república han arrojado en su propaganda antiguerrista. El libertario gobierno de Viera no quiere que los obreros, que los anarquistas, discutan y hasta censuren su actitud, y hace uso de la represión para ahogar la voz clamorosa del pueblo laborioso que protesta contra los propósitos criminales que reviste el espíritu autoritario de los gurreristas orientales. Causa de esto fué la expulsión del camarada Rolafur y la actitud asumida por la policía al prohibir todo acto que tuviera por fin protestar contra la intervención del Uruguay en la contienda guerrera.

Pero no por eso deja el proletariado de alentar el Plata de dejar oír su voz de protesta. Contra el crimen de la guerra están y estarán siempre los hombres libres pese a todos los gobiernos infames y prevaricadores. El manifiesto que reproducimos a continuación, editado por la agrupación «El Sembrador», de Montevideo, da una idea del espíritu antiguerrero que impera entre las clases laboriosas.

Dice así:

«Frente a la infamia guerrera que se vive como una ola de dolor y de crimen y que pretenden desnaturalizar aquí, en el Uruguay, políticos, gobernantes y capitalistas, por particulares conveniencias mercantiles y parvidistas, amnazan vuestra libertad, vuestras vidas, vuestros hogares, y todo aquello que hay de más noble y más bello en vuestros corazones: amores y esperanzas. ¡Todo, todo está amenazado de convertirse en ruina, lágrimas y luto!»

«Y todos los que meditan seriamente del tesoro social, amasado por ti en improbas jornadas de labor, mal alimentado, enfermo, lleno de miserias y amarguras sin cuento, son los que te exigen tu caudal de sangre generosa, como tributo a sus innobles apetitos de predominio y holganza, mientras tú te un probable problema como si que se asegura plantará a estas tiras de la tuya. Porque tu causa es la que debes defender ahora, negándote, rebelán-

dote, con las armas en la mano, a servir de carne de cañon y sacrificio, en aras de conveniencias bastarzas y criminales.

«Te consultaron, PUEBLO, quienes así pisotean todos tus derechos, tu soberanía y voluntad, para tales empresas?»

«No!»

«¿Qué les importa a ellos tu opinión!»

«Pero tú, pueblo de la república; trabajadores de los campos y de las ciudades, todos los que sufrís el peso de todas las miserias, de todos los dolores e injusticias de este régimen social presente, levántate y diles: Que no estás dispuesto a tomar parte en esta gran farsa, trágica y sangrienta.

«Que tomarás las armas, sí, pero para defender tu libertad, tu vida y tu hogar.

«Que si se sienten belicosos, si les seduce el tronar de los cañones, el olor de la pólvora y de la sangre, que vayan ellos, en buena hora, a los campos de batalla; pero que no inmiscuyan a los que aman la paz y la felicidad de la especie.

«Frente a la guerra, y a todos los tiranos de la tierra, se impone la acción revolucionaria; la rebelión fecunda y santa de los hombres libres y conscientes!»

«Por el derecho a la vida: la rebelión, contra la guerra.

«¡Arriba pueblo! Que de tu corazón tiemble y generoso estallo el vendaval de odio hacia todos los miserables explotadores, que han vivido y viven a costa de tu sudor y de tu sangre: Que de tu pecho surja arrojando en el espacio tu voz de amor, de paz y armonía!»

VIVA LA LIBERTAD!

Comentarios

«El Pueblo» grazna

Casi no pasa semana sin tener que puntualizar uno o dos grañidos que «El Pueblo», un pasquín cloacario que nadie lee, emite por aquello de que los cuervos cuervos son y siempre serán cuervos...

Esta vez, el diario de los chuparrios y mascarhostias se ocupa de una nota que LA PROTESTA publica dirigiéndose a sus deudores, y en vez de tomar las cosas por su lado tan natural, clava una pica en Flandes y cree haber encontrado nada menos que una gárganta en el claro significado de dicha nota.

En verdad se necesita poseer el espíritu de jesuitas característico de los redactores de «El Pueblo» para agarrar las cosas de las patas como lo hacen. Por que si no, ¿de qué modo puede concebirse que la nota en cuestión se interprete en esa forma?

Nada, que los ventripotentes secuestrados de monsieur D'André, se han bucido una vez más. Otra cosa no es dado aguardarse de tal chusma fraileira, a quien nosotros — devolviendo bien por mal — aconsejamos se dejen de periodismo y de tonterías de actualidad, y prosigan chupando cirios, corrompiendo doncellas y niños, etc., profesión esta muy de ellos y que nunca deben abandonar... por lo menos hasta que la ya demasiado paciente gloria no lo exija... que no tardará...

Boicot a la Argentina

Empieza a susurrarse por ahí, que las naciones aliadas, Francia, Inglaterra, etc., piensan declarar una especie de boicot a la República Argentina, en razón de que ésta aún no ha intervenido en el estúpido y feroz fandang europeo.

Con tal motivo, los colosos del periodismo criollo, incluso el órgano del partido de los parlamentarios socialistas emancipados, se desatan en mil consideraciones trágicas sobre las funestas consecuencias que acarrearía a nuestro país semejante boicot.

Entre otras melifluas insinuaciones desliza una dirigida al pueblo en que, haciéndole ver la conveniencia de que se apreste a colocarse a la defensiva, anuncia un probable problema como si que se asegura plantará a estas tiras de la promisión... para los cogotudos, la nefandidad de los latinos.

«Esto es pura literatura. El pueblo, no porque esté boicoteado por una u otra nación será menos reducido a vegetar miserablemente comiendo las buzoñas en los zaguamán. El que lo exploten latinos o hermanos no tiene importancia, porque lo racional sería que nadie lo explotara. De ahí, pues, que el pueblo, frente al problema que dicen se presenta en su ya desastrosa faz económica como una nueva calamidad, no debe moverse en contra de tales o cuales enemigos, sino contra todos, ya que sin excepción los seres parias no hacen más que servir de cabezas de turco a militares y paisanos.

Un posible boicot a la Argentina sería, entonces, la mejor oportunidad que se pueda presentar a un pueblo que anhela destruir la ignominiosa carga que a costas lleva desde la aparición en el planeta del primer epaíta, cínico y asesino.

LO DE PUNTA ALTA

Todos los compañeros estarán al tanto de las fechorías llevadas a cabo por la policía y el ejército en el pueblo de Punta Alta. Durante unos 15 días se persiguió allí ferocemente a los anarquistas, asaltando sus domicilios y deteniendo a los que más se caracterizaban por su acción en el campo de las luchas obreras.

Los radicales de aquella localidad ayudaron a los esbirros en su obra, convirtiéndose en la infamia con el silencio cómplice de los mismos socialistas que ni siquiera fueron capaces de hacer públicos tales desmanes.

Puestos en libertad todos los compañeros detenidos, las autoridades quisieron hacer responsable de sus torpezas a un caracterizado propagandista, y para llevar a cabo su propósito eligieron como víctima al camarada Capuano, profesor de la escuela racionalista que funciona en aquella localidad.

Para ello se le acusó de disparo de armas y atentado a la autoridad, comprando a tres individuos desmemorados para que sirvieran de testigos.

Pero parece que todas esas iramias infames no han dado resultado, por cuanto el juez que enciende la causa ha dictado la libertad provisional de Capuano, que ya se sabe lo que quiere explicar en esta clase de procesos.

El gobierno radical se ha lucido, apuntándose un nuevo poroto a su labor regeneradora...

Libertades uruguayas

La República Oriental del Uruguay se ha empeñado en sobrepasar en barbarie a la República Argentina. En un tiempo, y de esto no hace siglos, era allí el punto de llegada de todos los deportados de esta libre democracia. Los orientales, mejor dicho, el gobierno que presidía Batlle blasonaba de liberal y tolerante, permitiendo hasta la entrada de los anarquistas. Era mucho para un gobierno, que debe ante todo mantener el orden sin permitir que se alteren las impuestas relaciones sociales, por eso el actual presidente, aun que discípulo de aquél, empezó a restringir las pocas libertades de que gozaban los trabajadores y a observar menor tolerancia para con las ideas nuevas.

Con motivo del descubrimiento de América, la fiesta de la raza y el primer aniversario del reinado de Hipólito Irigoyen, el gobierno, según es uso y costumbre en estos casos, indulgó a un regular número de penados, comutando la pena de presidio que tenían por la de destierro a los siguientes: J. M. Puelles, José Fufinocio, Francisco de Pacco, Francisco Mambiel, Angel Stoguet, Vicente Trabasini, Alejandro Marasco, Carlos Knecht y Alberto Ruffell. Estos fueron embarcados con destino a Montevideo, pero la policía de allí los detuvo, embarcándolos nuevamente con destino a ésta.

Llegado el vapor a este puerto los desterrados sabían que al desembarcar se harían acreedores a la penalidad que establece la ley de Residencia, y resolvieron levantar un acta en la que consta que ellos venían al país contra su voluntad, a imposición de las autoridades uruguayas.

Actualmente se encuentran en el De-

partamento de Policía a la espera de lo que resuelva la justicia, pensando en la mentira democrática y en las infamias que cometen los regidores de estas «hospitallerías» repúblicas de la libre América.

El gobierno uruguayo puede estar satisfecho: ha llegado por sus procedimientos a hacerse digno de este gobierno radical que desgoberna esta factoría de negros. ¡Ya no hay quien ponga en duda la indetinidad de propósitos criminales que existe entre los gobernantes de la joven América!

La función del domingo

Con bastante éxito realizó el domingo último, en el salón de la «Topografía Bonaerense», la función y conferencia que la sociedad de Confiados, pasteles y anexos, había organizado a su beneficio y en el de LA PROTESTA.

Si se tiene en cuenta la mucha frecuencia con que celebran funciones dentro del ambiente anarquista, un público como el que asistió el domingo a la que nos ocupa, no puede llamarse escaso de modo que la fiesta efectuada es de las halagüeñas.

Según costumbre, dióse comienzo al acto con el himno «Hijos del Pueblo» coreado por la concurrencia, iniciándose en seguida la representación de «La

Fraguas, de A. Discópulo, que estuvo a cargo del cuadro dramático «Fecundidad».

Dicha obra, es innegable, posee muchas bellezas y también muchos defectos, siendo en todo caso un esfuerzo que pudo haber sido una hermosa promesa en su autor. Los intérpretes de la misma, si hemos de atendernos a la mala franqueza que caracterizamos, encarnaron sus papeles menos que regularmente, pues, exceptuando algunos momentos felices de Susana Mastres (Santa), compañera que observada bien informa de aptitudes teatrales dignas de aliento, y uno que otro pasaje del galán y Lorenzo (Esquilo y Cetríngolo), lo demás tuvo la virtud de dejar al público sumido en una completa indiferencia. «Los dramas como «La Fraguas» tienen tanto parlamento, excogen de los actores un continuo trabajo en donde resalta por igual el justo matiz del relato, espontaneidad en las situaciones paráticas y precisión y juego en los tableaux».

La conferencia del compañero B. Pereira fué aplaudida, si bien en ella no se notó gran correlación con el tema anunciado.

De cualquier manera, la función del domingo pudo satisfacer, aunque más no sea por la buena voluntad que han demostrado siempre los compañeros en estos casos.

El presidio de Ushuaia

IMPRESIONES DE UN OBSERVADOR

¡Como en Niza! - La comida

Cualquier turista que visite el Presidio de Ushuaia, ante las indicaciones que les dan, no podrá menos que exclamar: «¡Qué bien están aquí los presos!»

Generalmente acompañan a las vistas dos personas dignísimas: Palacios y Rocha.

Son los «cicerones», embusteros como ellos solos, que muestran todas las dependencias del presidio, desde los sinietros pabellones-brunos, con aspecto de fortalezas medioevales, hasta el sucio rancharío que se extiende por todos los recodos a los ojos del visitante.

Los llevan a los talleres exhibiéndoles los trabajos de los presos, y pavoneándose neciamente, como si a ellos les perteneciera el mérito de la ejecución.

Mienten siempre, engañando la buena fe del transeúnte; así vemos que, según ellos, los penados están inmejorablemente, comen bien, son bien tratados, y su situación es tal que les es indiferente salir o no.

Si preguntan los jomales se les da un embuste de respuesta, y como ejemplo ilustrativo, aquí va una anécdota.

Visitando el taller de carpintería la esposa del doctor Francisco S. Aguilar se detuvo extasiada ante los primerosos tallados en madera que ejecutaba un artista: el penado 419.

Después de otras preguntas se le ocurrió preguntar: «¿Cuánto gana?»

Palacios presente, sin inmutarse ante el penado aludido informó lo más fresco: «Este penado está muy bien, gana 80 pesos por mes!»

«¿Cuánto dinero!», exclamó la pobre tontería y crédula.

«¡Sí señora!», — prosiguió el negro, — después de unos años este penado saldrá con varios miles de pesos!»

Mentía cínicamente.

El penado en cuestión ganaba 20 Centavos por día, y a eso debe agregarse, que, sin motivo de ninguna especie a los penados sin familia les descuentan la mitad del peculio.

Por consiguiente, un penado que está tres años en la cárcel ganando a razón de 30 centavos como ganan casi todos, sacará 90 pesos.

Dejárase de esto el gasto de papel sellado para trámites de indulto, so por ciento, etc., a la postre el penado no saca ni 70 pesos.

Al salir debe comprarse ropa en una casa determinada; el penado no tiene elección de comprar donde quiera, debe hacerlo en lo de Fadal, casa que está en convivencia con el Presidio para desvalijar al preso.

Allí le cobran lo que se les antoja, el el dinero que saca compra un mal traje, botines y no le alcanza para sombrero; por esto, casi todos llevan gorra.

Así quedan, egresados de la cárcel, sin trabajo y sin un centavo, no pudiendo embarcar porque la Argentina es uno de los únicos países que trata de explotar al hombre en las cárceles no le paga luego al resacaite hasta el punto de su destino, y de ahí que los que egresan del presidio no pueden salir de Ushuaia como el embustero indica.

¡Todos salen con varios miles de pesos, la mayoría se establecen!

Consítese la planilla de fondos de penados y se verá que ni el 1, por mil tienen 500 o 600 \$ de peculio y eso después de 10 o 15 años de cárcel. Como se miente en los sueldos se miente en todo.

Si visitan las celdas y hay a la vista un paquete de cigarrillos finos; se apunta: «¿Qué le parece los cigarrillos que fuman? todos los días se les da un paquete de 30 y el que quiere más, repítelo».

Otra mentira; los presos no reciben aquí tabaco, cada empleado se lleva al chiquero.

Hay 90 o 100 chanchos que pertenecen al presidio, pero que devoran los empleados.

«¿Qué les parece señor, los chanchos de los penados?»

«¿De los penados?»

«¡Sí señor, cuando nos manifestamos tener deseos, mamamos uno y se les dá, bien aderezado! ¡Comen muy bien!»

Ni en las festnas del centenario comieron los pobres presos carne de cerdo.

Y lo que hay, es que con las sobras de la comida de los reclusos se mantiene este voraz ejército porcino, y para que sobre la comida a éstos, se hace de la peor calidad posible, de manera que, casi toda va a la basura, abunda para los chanchos, falta para los hombres, y cuando están los militares cobardes, cada empleado se lleva su chanchito a devorarlo a su casa y los sueldos, los penados que tenían chanchos, no probaban ni el olor...

«De los chiqueros se pasa a las quintas».

Solamente la paciencia y habilidad del preso ha podido hacer fructificar esta tierra ingrata.

Llega el pasante ante una quinta repleta de verdura.

Por todas partes los guardianes vigilan las horizontalas.

VASENA.

Hé aquí ahora el estado de esta huelga que marcha hacia un triunfo por la firmeza de sus sostenedores. Estos grandes talleres continúan todavía completamente paralizados, eno obstante las buenas intenciones de los señores Vasena (a) ellos tigres para que se conjure el conflicto. En la asamblea que el pasado domingo realizaron, ante una concurrencia superior a 1.000 personas, acordóse designar a una comisión compuesta por 28 obreros (2 por sección) para que se presentasen al señor Vasena y le hicieran entrega del pliego de condiciones junto con la nota que más arriba publicamos; pues creemos que se acordarán, que al declararse la huelga no quisieron recibir a ninguna comisión, y en vista de eso al mandárlen el pliego por medio de un mensajero, éste fué golpeado por aquel buen señor. Y ahora, si se formó esta comisión ha sido a petición del señor Vasena, que según parece se va preocupando algo del asunto. Pero lo mejor del caso es que a lo que se presentó la comisión, el señor Vasena se negó a recibirla, resolviendo entonces la asamblea permanecer firmes y resueltos a continuar hasta conseguir lo que tanto anhelan los obreros. Diariamente se reúnen en Loria 1341, a las 2 p. m., y Esquid 959, a las 9 de la mañana.

MÉRLINI.

Continúa con igual ardor la lucha entablada, resolviéndose en la asamblea de hoy designar la comisión para que se entrevistase con el señor Merlini e hiciera entrega de la nota ya aludida. En la entrevista que sostuvieron, el señor Merlini expuso varias razones (a su sistema), que según él no podía aceptar el pliego, pero que reconocía lo justas que eran las peticiones que le formulan, pero que lo estudiaría y procuraría darle una solución, y si en tanto fuera obligado a cerrar los talleres, los cerraría. La comisión notificó la respuesta a la asamblea, siendo recibida la noticia con hilaridad, pues el sistema de cerrar es un sistema muy viejo. Diariamente se reúnen en Azucena 252, a las 8 a. m.

EN «LA CANTÁBRICA».

De las casas que con más entusiasmo continúan la huelga, ésta es una de las que más se destacan, pues a pesar de lo muy mal que la policía los trata, pues no los deja acercarse por el taller, ni tampoco permanecer en los negocios que por los alrededores hay, a pesar de las protestas de los mismos patronos. Como decimos, no tienen bastante con la policía; que la empresa «La Cantábrica», y por intermedio de la Patronal, reclutó a cinco amateños para atomorizar seguramente el ánimo de los huelguistas; pero se equivocan porque cuantos más obstáculos nos pongan para que triunfemos, más fuertes seremos para salvarlos. A raíz de un incidente ocurrido en la calle Bolívar y Martín García, uno de estos amateños que guiaba una «chata», haciendo alarde de su valentía, desenfundó un revólver e hizo un disparo el cual se incrustó en un tranvía, y lo curioso es que la policía no procedió a detener a este alborado; al contrario, detuvieron a varios huelguistas, cuyo delito era pasar tranquilamente por allí. Asamblea diariamente, en Montes de Oca, 1769, a las 9 p. m.

Industrial, Maculus Hnos., González, Oriú, Elevator y Cia.

En todas estas casas el entusiasmo no decrece, al contrario, están dispuestos a luchar hasta el final. Se reúnen todos los días respectivamente en Canning 871, a las 9 a. m.; Lambaré 1138, a las 2 p. m.; Montes de Oca 1769; a las 2 p. m.; Arenales 1361, a las 2 p. m.

F. Obrera Local Rosarina

Boicot al molino de yerba de Estevez y Cia.

La Federación O. Local Rosarina, en vista de la torpeza de los burgueses Estevez y Cia., propietarios de un molino yerbatero, han resuelto declarar el boicot, por lo que se recomienda al proletariado de toda la región, no consumir la yerba de las siguientes marcas: 43, Tamandúa, Nítrita; Llana, La Paraguaya; Parí, Firme, Nuevo Mundo, Marguilla, Pan de Azúcar, Cruz Isabel, Cruz de Santiago.

Cabeza de Buitre, La Correntina, Tucurá, Pampa, El Mirlo, Estévez, La Orfilla Margarita.

Solidaridad, trabajadores, para con los hermanos en lucha.

F. O. R. A.

PRO. SIVERIANO DOMÍNGUEZ.

Estando preso y procesado este compañero que realizaba una gira de propaganda por el interior de acuerdo con esta Federación, y encontrándose enfermo, se ha resuelto realizar el sábado 27, a las 8 p. m., una velada a su total beneficio, en el salón de las sociedades de Obreros Pintores y O. Panaderos, B. Mitre 3174. En este acto prestarán su concurso los compañeros M. Castro, G. Biagiotti y otros compañeros que en breve se anunciarán. Entrada general: 0.30 centavos. Solidaridad, compañeros.

LA PLATA

LA HUELGA DE PANADEROS.

Continúan en huelga los obreros Panaderos de esta ciudad, manteniéndose siempre firmes, que es el único modo de asegurarse un triunfo. Estos huelguistas, además, padieron días pasados solidaridad a la Federación Local, la que, para no desmentir su bien cimentada fama de Federación camaleónica, negóse en redondo, alegando fútiles argucias de gente sin voluntad ni decoro. Los que prestaron la debida solidaridad a los panaderos en huelga, fueron los obreros navales de Río Santiago, dando así una ruda lección a los sindicaloides que en La Plata como aquí y en todas partes, no podrán obrar nunca en otra forma si no se transforman totalmente. Firmes, compañeros, peso a los obstáculos hasta conseguir doblen los intransigentes burgueses el testuz.

A los ladrilleros

A los ladrilleros que preguntan por mí y por los útiles de la sociedad de los mismos, les comunico que dichos útiles los poseo o sabe de ellos Salva Dor Ortega, residente en Bolívar, F. C. del Sud—Modesto R. González, ex secretario—Santa Lucía, F. C. Central Córdoba.

S. OBREROS PANADEROS (Sec. Flores)

Se pone en conocimiento de todos los Panaderos que para mayor unión del gremio, desde hoy funcionará en Flores una sección con su bolsa de trabajo, patrocinada por la sociedad Panaderos de Buenos Aires, ubicada en la calle Espejo 2478. Quedan avisados todos los panaderos de ese radio, su deber es concurrir a ella para darle vida.

F. DE LAS ARTES GRAFICAS

Invita a la reunión de comisión, a efectuarse hoy martes, en nuestro local social, Piedras 1012, a las 8.30 p. m. Esta invitación se hace extensiva a todo gráfico que quiera presenciar o tomar parte en la reunión. La Comisión.

F. O. R. A.

A los miembros del consejo, se les invita a la reunión que se realizará hoy martes, a las 8 p. m., en Matheu 1172. El Secretario.

TIGRE

S. DE R. O. de Construcciones Navales de San Isidro, San Fernando y Tigre. Esta sociedad pide a todos los centros, sociedades, etc., que edien periódicos, folletos y demás, envíen un ejemplar para su mesa de lectura, a esta dirección: Tacuarí 44, Tigre, F. C. C. A.—El secretario general.

LADRILLEROS Y ANEXOS

Se comunica al gremio de Ladrilleros, que esta sociedad ha acordado, en asamblea realizada el domingo 21 del corriente, efectuar una reunión para hoy martes, a la 1 p. m., en el local Bn. Mitre 3174, a la que se pide nadie falte.

S. DE O. PANADEROS (L. de Zamora)

Esta sociedad pide a los centros y agrupaciones que edien periódicos, folletos, etc., nos envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura, a la siguiente dirección: calle Sáenz 572, Lomas, F. C. Sud.

PRO «LA PROTESTA» ORGANIZADO POR EL COMITE ADMINISTRATIVO Gran Pic-Nic Familiar EN LA ISLA MACIEL (Playa de los Pescadores) A REALIZARSE EL DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 1917 INTERESANTE Y VARIADO PROGRAMA ENTRADA GENERAL \$ 0.30 VIAJE DEL BOTE \$ 0.10 SE RECIBEN DONACIONES PARA EL BAZAR - RIFA

NOTAS VARIAS

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO

El domingo 28, a las 8 p. m., en la «Tipográfica Bonarense», San Juan 3244, efectuará este Ateneo una función, conferencia y acto de concierto, a cargo respectivamente del cuadro «Albor» y de la agrupación Hilarión Esclava del Orfeón Gallego, a beneficio de la biblioteca y caja del Ateneo O. de Almagro y un 10 por ciento para el comité «Pro Presos», desarrollándose al efecto el siguiente programa: 1.º Sinfonía, por la agrupación H. Esclava. 2.º El cuadro «Albor» pondrá en escena el drama en tres actos de Víctor Pérez Petit: «La Rondalla». 3.º Gran conferencia sobre un tema de actualidad por un compañero. 4.º Gran acto de concierto a cargo de la ciudad agrupación H. Esclava. 5.º Canciones revolucionarias por el compañero Martín Castro. Entrada general: 0.60 centavos. Importante. — Todo adquirente de una entrada tendrá opción a un número de rifa de un hermoso juego de té de porcelana china, que se sorteará la noche de la función.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO

Continuando la labor instructiva que desde hace tiempo viene realizando, este ateneo ha resuelto en su última asamblea editar un folleto de propaganda, el cual será repartido gratis. Siendo éste de palpante actualidad y deseando que llene por completo nuestros deseos de intensificar la propaganda, comunicamos a los compañeros, sociedades y centros de estudios sociales del interior, que pueden hacer desde ya los pedidos a fin de regularizar el tiraje. Dirección: Estados Unidos 3719, B. Aires.

PEDIDO.

El compañero A. Durán, de Coronel Suárez, pide al señor Clintora, le devuelva los dos tomos del «Diccionario filosófico» de Voltaire que se levió.

G. DE E. S. CABALLITO SUD

Se invita a la comisión de este gremio a la reunión que se efectuará hoy martes, a las 8 p. m., en Carlos Calvo y Avenida La Plata. Se pide al compañero Cicorelli concurrir a esta reunión.—R. Corra.

MENDOZA

CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES

Este Centro ruega a los compañeros de las varias localidades a donde remitió números de rifa de una máquina de escribir y otros objetos, se sirvan remitir sin demora el importe de los mismos, requiriéndolo así las difíciles circunstancias económicas por que esta agrupación atraviesa, habiendo contratado con un compañero una importante deuda, ocasionada con motivo de la intensa propaganda desarrollada en estos últimos días con la colaboración del camarada Perano, de Bahía Blanca. Por la causa anotada, se ha resuelto distraer parte del beneficio de la rifa mencionada a favor del déficit contratado, y esperamos de los camaradas tenedores de números apresten la remisión del dinero recaudado. Dirección: José J. Moreno 1665 (Mendoza).

BIBLIOTECA INTERNACIONAL.

Los que mantienen correspondencia con esta institución, en lo sucesivo deben dirigirse provisoriamente a: Juan Charlone, Billinghurst 940.

JUVENTUD SOCIALISTA

PAUL LAFARGUE.

En la asamblea extraordinaria celebrada por esta sociedad el 18 del corriente, se resolvió lo siguiente: 1.º Alzar nuestra voz de protesta ante el gobierno jesuítico radical por el crimen feo cometido en Talleres por la soldadesca, mercenaria contra nuestros hermanos obreros del Riel. 2.º Protestar contra el régimen español por la condena injusta de los autores del último movimiento obrero realizado en España. 3.º Comunicarlo a los diarios obreros.—J. A. Ballestracci, (Secretario).

C. DE E. S. EL DESPERTAR

Como estaba anunciado se realizó la reunión llamada por este centro el miércoles 17, en el local Matheu 1172, el cual quedó reorganizado con asistencia de 15 compañeros definitivamente. Al mismo tiempo acordóse hacer un llamado para mañana miércoles a las 8.30 p. m., en Matheu 1172; a las siguientes instituciones: Biblioteca «Luz y Ciencias», Biblioteca «Victor Hugo», Agrupación «Sin Nombres», Cuadro «Podestá-Ballerín», lo mismo que a todos los compañeros que quieran ingresar, a fin de solucionar una posible fusión de estas instituciones.— Por el Centro: El Secretario.

«Alborada»

A los agentes, paqueteros y suscriptores de esta revista, se les pide que a la mayor brevedad se pongan al corriente con esta administración, pues la detención de fondos imposibilita la salida de la misma, ya que es necesario abonar a la imprenta lo que se le adeuda. El Administrador.

GRUPO E. «LIBERIGIA STELO»

Este grupo ha organizado los siguientes cursos: Sábado 27.—Conferencia inaugural del curso del idioma auxiliar internacional «Esperanto», que se dictará los lunes y jueves, de 8 a 9 p. m., a partir del día 29 del corriente, en el local de la «Liga de E. Racionalistas», Belgrano 2552. Estos cursos son gratuitos y para ambos sexos, pudiendo desde ya inscribirse los compañeros que deseen aprender el «Esperanto».

ENCUADERNACION.

Los compañeros que deseen encuadernar libros, pueden dirigirse a la administración de este diario, pues hay un compañero competente que cumplirá satisfactoriamente todos los trabajos de encuadernación en tela, pasta, cartón, etc.

¿Dónde LA PROTESTA?

TALLERES GRAFICOS «La Protesta» Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como set: PERIODICOS - REVISTAS FOLLETOS - CARTELES PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES Y SELLOS DE PAUL LAFARGUE